PROVINCIA

Los agricultores respaldan modernizar el regadío en Valverde

 La obra tiene la gran ventaja de la ausencia de costes energéticos por la altura de la cota, pero un mayor coste de implantación por el tipo de parcelas

P. PÉREZ SOLER SORIA Los regantes del Canal de San Salvador respaldaron ayer la modernización del regadío en la zona de Valverde de Ágreda, por 573 votos a favor y 49 en contra (respaldos que no equivalen a propietarios, sino que van en función de la superficie que se tenga), según fuentes de la directiva. Fue en la asamblea celebrada en el centro cívico, una de las convocatorias más importantes de la historia de esta comunidad de regantes, donde se aprobó el plan de modernización, «un proyecto de futuro vital para Ágreda», destacó el alcalde, Jesús Alonso.

El dirigente municipal, también miembro de la comunidad de regantes en la que es secretario, aludió a las características de la zona, comenzando por el clima y la calidad de la tierra, «con mucha caliza» lo que influye en positivo para el buen sabor de la producción. Como principal característica, Alonso recordó la diferencia de cota del canal con respecto a las áreas de cultivo, ya que se encuentra a unos 950 metros. Esta circunstancia confiere a este regadío a las faldas del Moncayo una característica que no tienen otras áreas de la provincia, como Almazán o Buitrago.

En paralelo a esta modernización del regadío, la Junta tramita la concentración parcelaria en



Un momento de la asamblea, ayer en el centro cívico de Ágreda. HDS

Ágreda, Aldehuela de Ágreda, Fuentes de Ágreda y Valverde de Ágreda, en unas 9.000 hectáreas, de las que 3.071 pertenecen a esta última población. De éstas, la modernización del regadío, que se concentra en torno al paraje de La Nava, afecta a un total de 833 hectarás.

La modernización supondrá cambiar toda la red actual que distribuye el agua hasta los campos y también el sistema de aplicación del agua, esto es, el tipo de riego. La Comunidad de Regantes del canal de San Salvador riega con el agua que proviene del azud sobre el río Añamaza, que la Junta reparó hace ya unos años, la cual llega a los campos después de recorrer 13 kilómetros y por una red de acequias en tierra dispersas. «Lo que plantea esta modernización es cambiar el sistema de distribución a una red de tuberías enterradas y con el

agua controlada», explicó el jefe del Servicio Territorial de Agricultura, José Manuel Ruiz, presente en la reunión, en la que explicó cuestiones técnicas en torno a la obra. En cuanto al riego, la conversión significará pasar del sistema actual, en el que se riega por surco, con la consiguiente pérdida de agua, a otro sistema adaptado, ya sea por aspersión o por goteo. Ruiz significó la optimización del recurso en este ca-

so, ya que el ahorro de agua «es importante», dijo.

La modernización del regadío en Valverde se estima en unos 13 millones de euros, «cifra estimada» puesto que la definitiva tiene que salir del proyecto y todavía no lo hay, deja claro el responsable de Agricultura. Las obras en todo caso contarán con apoyo público, sobre el 70%, y el resto, entre el 24% y el 29% correrá a cargo de los regantes. Según las cifras expuestas ayer en la asamblea, el coste para los agricultores será de unos 4.000 euros por hectárea.

La modernización del regadío en Valverde tiene una desventaja y una gran ventaja a futuro en relación con otros de la provincia. El cambio de infraestructura de riego es aquí más costoso de acometer que en una zona llana, como puede ser el Campillo de Buitrago. «En Valverde las parcelas son estrechas y alargadas y resulta más caro», indicó José Manuel Ruiz.

Frente al coste de la implantación se encuentra que la modernización del regadío en Valverde apenas tendrá coste energético, porque el origen del agua está a una cota muy alta y la presión para que el agua llegue (que en otros lugares es a bombeo, con el consiguiente coste energético) la da aquí el desnivel, ya que el lugar de riego es bastante más bajo.

Para el alcalde de Ágreda, el nuevo regadío es «sin discusión la mayor apuesta de progreso que ha hecho Ágreda en su historia». A su juicio, se trata de un proyecto de desarrollo que pasa por convertir tierras en un regadío moderno, rentable y con la expectativa que genera la posibilidad de generar un tejido de industrias de transformación, manifestó Jesús Alonso. El secretario de la comunidad significó en este sentido la «ubicación estratégica de Ágreda, próxima a núcleos de producción y consumo».

Las ayudas de urgencia social de Diputación llegan a 169 personas entre enero y abril

Los apoyos rebasan los 68.000 euros y la cuantía más alta se dirige al pago de alquiler o vivienda

La Diputación de Soria, a través del área de Servicios Sociales, ha atendido a 169 personas de la provincia que han recibido ayudas de urgencia social durante los primeros meses del año, «de enero a abril de 2021», ha detallado Eva muñoz, diputada de Servicios Sociales. A este cometido la Institución provincial ha destinado 68.337 euros, según fuentes de la institución.

Estas prestaciones económicas van destinadas a cubrir necesidades básicas y sociales de las familias más vulnerables de la provincia. En concreto, estas ayudas cubren los gastos específicos

derivados de cualquier necesidad básica de subsistencia relacionada con la adquisición de enseres básicos, alimentación, cuidados personales esenciales, gastos farmacéuticos, necesidades básicas de la vivienda, pago de alquiler o hipoteca, reparación o acondicionamiento del hogar, así como otras necesidades básicas esenciales que puedan ser valoradas como imprescindibles por los Centros de Acción Social para fomentar o potenciar la estabilidad de las familias alejándolas de cualquier situación de exclusión social.

La cuantía más alta se ha destinado al pago de alquiler o vivienda de las familias con un gasto de enero a abril de 30.519 euros. Después la partida más elevada se ha concentrado en las necesidades básicas de la vivienda como pueden ser la luz o la calefacción, por 17.174 euros, según se dio cuenta en la comisión celebrada ayer.

Durante la sesión también se ha informado que a fecha actual el departamento de Servicios Sociales mediante la empresa Aralia Servicios, que mantiene su servicio desde el año 2018 y que próximamente se someterá a estudio su prorroga, atiende a 951 usuarios, que demandan la ayuda a domicilio. El servicio ha recuperado los niveles anteriores a la pandemia, que provocó un importante descenso. El

Servicio de ayuda a domicilio supone una importante cantidad en el presupuesto de Servicios Sociales con más de tres millones de euros

En el orden del día, la comisión incluía la modificación subjetiva del contrato del servicio de teleasistencia, para el que la Junta de Gobierno del pasado 17 de mayo aprobó la subrogación de dicho servicio a la Gerencia de Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León.

En este sentido, los Ceas de cada zona mantendrán la gestión y el seguimiento de los 525 usuarios que se benefician del servicio de teleasistencia en la provincia, gratuito

para todas las personas que lo precisen y financiado en su totalidad por la Junta.

Por lo que se refiere a residencias, el diputado encargado, Felipe Utrilla, dio cuenta durante la comisión, de los gastos destinados. Así, el dirigido a la Residencia Nuestra Señora de los Milagros en Ágreda y San José en El Burgo de Osma asciende a 7.523.641 euros, de los cuales Diputación aporta 4.379.865 euros, el resto es Acuerdo Marco con la Junta y aportaciones de residentes.

A fecha de hoy, en la Residencia de Nuestra Señora de los Milagros hay ocupadas 90 plazas de las 106 disponibles y en la Residencia San José de El Burgo de Osma, en la sección de geriatría están ocupadas 39 plazas de 41; y en la sección de psiquiatría y discapacitados psíquicos hay ocupadas 55 plazas de un total de 95. De momento, no se realizarán ingresos en estas secciones para mantener la distancia de seguridad ante posibles riesgos.